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教育委員会１月定例会会議録 
 

日 時  平成３１年１月１５日（火） 午後３時００分から午後３時２１分まで 

 

場 所  市役所１１階南会議室 

 

出席者 

（教育委員） 

教 育 長  塩 﨑 政 江   教育長職務代理者  村 山 昌 暢 

委 員  湯 澤   晃   委 員  奈 良 知 彦 

委 員  石 井 裕 美  

 

（事 務 局） 

教 育 次 長  根 岸 隆 夫   指導担当次長  林   恭 祐 

総 務 課 長  田 村 聡 史   教育施設課長  井 野 寿 志 

文化財保護課長  田 中 隆 夫   学校教育課長  青 木 美紀夫 

生涯学習課長  若 島 敦 子   青 少 年 課 長  渡 邉 隆 志 

総合教育プラザ館長  山 中 茂 樹   図 書 館 長  栗 木 佳 香 

前橋高等学校事務長  武 井 裕 之  
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教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長  

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これより前橋市教育委員会１月定例会を開会いたします。 

 

直ちに本日の会議を開きます。 

 

１２月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事

項に異議等ありませんか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

異議のないものと認め、承認いたします。 

 

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま

す。 

 

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員

と奈良委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 

はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。 

 

総括的報告 

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき

ましたのでご覧ください。 

１番は、１２月１９日に第２回総合教育会議が開かれました。市長と

教育委員から、「『県都前橋 教育のまち』の魅力をたかめるために」と

いう議題に対し様々なご意見をいただきました。重点事業についてもお

おむね決まり、来年度の教育大綱も決定できることと思っております。 

２番は、１月１０日、都市センターホテルにおいて中核市教育長会第

２回定例会が行われました。今回から夏と１月の年２回の定例会を実施

することとなりました。その後に行われた研修会では、経済産業省商務

サービスグループのサービス政策課長兼教育産業室長浅野大輔さんから

経済産業省と教育の関係という視点での講演を聞きました。未来の教室

は学校教育と民間の教育が連携していかないとならないのではないかと

いう提案がたくさんありました。基礎的な教育の部分にＩＴの力を使い、

その分、「マイプロジェクト」と呼ぶ、総合的教育の時間のような、時

間を作り、自分たちの力で取り組んでいく力をつけていかないと、これ

からの社会は大変なのではないかといった話がありました。 

 

報告１ 平成３１（２０１９）年度前橋市立幼稚園の入園式の期日変

更について  
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総合教育プラザ館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

村 山 委 員 

 

総合教育プラザ館長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前橋市立幼稚園管理規則によれば、平成３１年度の前橋市立幼稚園に

おける始業式及び入園式は、ともに平成３１年４月８日月曜日に開催と

なります。これは、管理規則において学年始休業日が４月６日までとさ

れており、本来始業式とされる７日が日曜日となっているからです。 

しかしこのように、同日に二つの行事に取り組む状況は、幼児にとっ

て負担が非常に大きいこと、また保護者及び園にとっても、対応や運営

面の難しさが予想されます。 

さらに、４月８日月曜日には、市立小学校及び中学校の始業式、入学

式も開催されるなど、幼稚園と開催日が重なることにより、兄弟等のい

る保護者や関係者各位の出席について支障をきたすことが予想されま

す。 

このようなことから、幼稚園の入園式の期日をずらすことが適切であ

ると考えました。 

そこで、前橋市立幼稚園管理規則、第１２条の２第２項の適用により、

平成３１年度の入園式を４月９日に期日変更することとしました。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

幼稚園の方は曜日の関係ということでよろしいでしょうか。 

 

そういうことです。 

 

ほかになければ、以上で質疑を終了します。 

 

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。 

それでは、議案第１号を議題といたします。説明をお願いいたします。 

 

議案第１号 平成３１年４月１日付け人事異動方針について 

これは、平成３１年４月１日付け人事異動方針を決定しようとするもの

でございます。まず、１の基本方針ですが、職員の適材適所による異動を

行い、人事の停滞を防ぐとともに、職員の士気の高揚と事務事業の円滑な

推進を図り、もって人事管理の適正化と公務能率の向上を図ろうとするも

のです。 

次に、２の具体的方針についてですが、職員の採用は、（１）のアの新

規採用職員については、平成３０年度に実施しました前橋市職員採用試験

に合格した職員となります。 

次に、イの再任用職員についてですが、平成２６年度から定年退職者の

再任用制度が実施されており、来年度についても採用を行う予定です。 

最後に、ウの指導主事等についてですが、教職員人事に関する基本方針

を踏まえながら、県費負担教職員等からの割愛採用を予定しております。 
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教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

総 務 課 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

（２）の配置換えに当たりましては、人事評価や意向調査などを参考に、

他部局等との交流も積極的に行いたいと考えております。なお、配置換え

を行う者の基準につきましては、アからエまでに記載のとおりでございま

す。 

以上の点を基本としまして、職員一人一人の持つ能力を最大限に引き出

し、教育委員会全体の活性化につながるよう、適正な人員配置に努めてま

いりたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

ただいま提案説明のありました議案について質疑に入ります。ご意見

等がございましたらお願いします。 

 
例年と大きく変わることはないですね。 
 
ありません。 
 
ほかになければ、以上で質疑を終了します。 
それでは、議案第１号について、原案のとおり決定することに異議あ

りませんか。 
 
（ 異 議 な し ） 
 
異議のないものと認めます。よって、議案第２８号について原案どお

り可決いたします。 
 
日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた

します。 
 

その他１ 行事について 

行事についてご説明させていただきます。資料４ページをご覧くださ

い。２月の行事予定ですが、２月１９日 火曜日午後３時から教育委員会

２月の定例会を予定しております。場所は１１階南会議室ですので、よ

ろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

続いて議案書の５ページをご覧ください。３月の行事予定ですが、３

月１９日 火曜日には教育委員会３月の定例会を予定しておりますので、

よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介） 

行事につきましては以上です。 

 

その他２ 平成３０年度社会活動功労者の決定について 

本市教育委員会では、社会教育活動において功労のある個人及び団体

に対して、毎年、感謝状を贈呈しております。 
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青 少 年 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関係する課及び団体から推薦された各候補者の選考を行った結果、本

年度の社会教育活動功労者は資料のとおり、個人３３人、団体２団体に

決定いたしました。 

なお、感謝状贈呈式は、２月１日金曜日午後１時３０分から、場所は、

第一コミュニティセンターホールにおいて開催いたします。 

 

その他３ 第７１回前橋市成人祝の開催結果について 

１月１３日にヤマダグリーンドーム前橋で開催いたしました第７１回

前橋市成人祝の開催結果についてご報告申し上げます。資料をご覧くだ

さい。 

当日の参加者数は男性１，０７２人、女性１，０７７人、合計２，１

４９人で、該当者数３，４５０人に対する参加率は６２．３％でした。 

当日の運営に当たって、多くの応援職員や着崩れ直し、障害者介助等

のボランティアの方、また来年度に成人を迎える方にもボランティアと

して協力いただき、新成人の代表２３人で組織する企画運営委員による

司会進行により、無事に開催することができました。 

プログラムにつきましては、これまでと同様に、第１部「アトラクシ

ョン」、第２部「セレモニー」、第３部「はたちのつどい」の３部構成

で実施いたしました。第２部のセレモニーでは、「はたちのメッセージ」

として、新成人の代表として、荒砥中学校出身の有間 萌衣さんに「はた

ちの抱負」を語っていただきました。 

また、第３部の「はたちのつどい」では、音楽ライブのほか、市立前

橋高校書道部の書道パフォーマンスがあり、高校生から新成人へのお祝

いのメッセージが披露されました。 

ご出席いただきました教育委員さんにおかれましては大変お世話にな

りました。ありがとうございました。 

 

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、１月１５日 

火曜日午後３時からということでよろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、２月定例会については２月１９日 火曜日午後３時からと決定し

ます。 

また、３月定例会については３月１９日 火曜日午後３時からというこ

とで予定することで、よろしいでしょうか。 

 

（ 異 議 な し ） 

 

では、３月定例会については３月１９日 火曜日午後３時からというこ
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教 育 長 

 

村 山 委 員 

 

 

総合教育プラザ館長 

 

 

 

教 育 長 

 

石 井 委 員 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

村 山 委 員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

村 山 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

 

湯 澤 委 員 

 

とでお願いいたします。 

 

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 

 

２月１日の特別支援学級・特別支援学校児童生徒作品展ですが、具体

的にはどういった作品があるのでしょうか。 

 

絵画作品や立体的な作品、作業学習で作ったキーホルダーやカレンダ

ーもあります。一部は販売もしており、販売することも学習の一つとし

ております。 

 

ぜひ教育委員の皆様も時間があればご覧にただければと思います。 

 

２月２１日の学校保健研究会とはどういった内容なのでしょうか。 

 

前橋市学校保健会は、前橋市医師会の会長を頂点に組織されておりま

して、学校における健康や保健に関して様々な研究や研修を行っており

ます。この研修会はこれまでの成果や今後の方向性について協議をする

会になっております。一般の方の参加というよりは関係者の出席になり

ます。 

 

薬剤師の方も含めて、色々研修を行っていただいたり、助言いただい

たりしており、大変有益となっております。 

 

社会教育活動功労者についてですが、学校開放管理者という方はどう

いった方なのでしょうか。 

 

学校の体育館や校庭、武道場などを、終業後に地域に開放しています

が、その際の鍵の受け渡し等を管理してくれている方たちです。この度

２０年間、管理者としてお務めいただいたため、功労者として推薦させ

ていただきました。 

 

地域の方から選出されているのでしょうか。 

 

人選については、地域によってさまざまだとは思いますが、まず学校

の近くにお住まいでないと鍵の受け渡しがスムーズにできませんし、何

かの時に対応いただける人ということで人選が行われております。 

 

成人祝ですが、成人の年齢が変更となりますが、今後の方向性は決ま

っているのでしょうか。 
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教 育 長 

 

 

奈 良 委 員 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

青 少 年 課 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

成人年齢の引き下げに伴い、成人祝をどうしていくのかということに

ついて、青少年課でも情報収集を進めております。成人祝の発祥の地で

ある蕨市では、既にはたちで実施することを決めております。京都市や

高松市などにおいてもはたちで行うことで公表がされております。そう

いった情報を集め、市民の意見を聞きながら、早めに検討し公表してい

きたいと思います。 

 

県内では一番大きな規模の成人祝です。委員の皆様も参加いただいて

感想等ございますでしょうか。 

 

参加した新成人の方はきちんとしていたと思います。ただ、少し元気

がないような印象を受けました。もう少し若者らしく元気があっても良

い気がしました。実行委員の方々については、一生懸命自分たちで作り

上げている姿が見られて良かったと思います。 

 

企画運営委員の方たちが新聞の取材を受けて、様子が掲載されて良か

ったと思います。 

外国人の参加が１０人ということでしたが、これは多いのでしょうか。 

 

外国人の方の参加は昨年度よりは減少しております。該当者について

は増えていますが、参加者は減っております。 

 

他に質疑はありませんか。なければ、以上で質疑を終わります。 

以上をもちまして教育委員会１月定例会を終了いたします。 

 

（午後３時２１分） 

 


